
VERBALE DELLA RIUNIONE  RAB – N. 30 
 

Il giorno martedì  23 giugno 2009 alle ore 21,00, presso la sala al piano terra del centro 
Sociale Zolino, in Via Tinti a Imola, si sono riuniti i signori: 
 
Cavina Massimo – presidente RAB 
Merli Roberto – membro RAB 
Gamberini Vittorio - membro RAB 
Geminiani Silvano – membro RAB 
Mimmi Tonino - membro RAB 
Zaniboni Alberto - membro RAB 
De Carli Roberta – membro RAB 
Marchetti Elena – membro RAB 
Pelliconi Stefano  – membro RAB in sostituzione di Zucchelli Susanna 
 
Sono assenti giustificati Zanarini Alessandro, Bettini Giorgio, Righini Claudio . 
L’incontro è valido a norma dell’art. 7 del regolamento. 
E’ presente la dott.ssa Franca Tugnoli e come invitato permanente Lanzarini Serena.  
 
L’ordine del giorno era il seguente: 

1. Approvazione verbale della riunione precedente (n. 29); 
2. Analisi dei dati sulla qualità dell’aria (Dott.ssa Franca Tugnoli) 
3. Progetto di studio dell’ASL “Impatto della qualità dell’aria sulla salute della 

popolazione” (Dott.ssa Serena Lanzarini) 
4. Comunicato stampa e azioni per la divulgazione delle attività svolte dal RAB. 
5. Avanzamento lavori del Tavolo delle Tariffe.  
6. Varie ed eventuali. 
 

1) Si approva all’unanimità il verbale della seduta precedente (inserite due 
puntualizzazioni da parte di Zaniboni). 
3) Lanzarini illustra il progetto di studio coordinato dall’ASL sul tema “Effetti 
dell’inquinamento dell’aria sulla salute dei cittadini imolesi” (bozza in copia allegata al 
presente verbale). Cavina ricorda che occorre proporre una quantificazione del costo da 
consegnare all’assessore Mazzini in vista dell’appuntamento in Regione, inoltre occorre 
anche definire l’arco di tempo nel quale si svolgerà lo studio per individuare le risorse da 
attribuire alle annualità successive. I medici confermano che un periodo di osservazione 
utile deve avere una durata minima di 4-5 anni. 
Si conclude che i due studi condotti da ARPA e ASL, alla fine, dovranno confluire in un 
unico documento composto di 4 parti: studio di ARPA sui contributi all’inquinamento 
dell’aria, studio di ASL sugli effetti dell’inquinamento sulla salute, integrazione delle 
conclusioni tra i due studi, azioni di pianificazione conseguenti. Il Comune dovrà farsi 
carico di coordinare i lavori svolti separatamente da ARPA e ASL. 
Alle ore 22,30 entra l’assessore Mazzini. 
2) La dott.ssa Tugnoli illustra le modalità con le quali intende presentare la pubblicazione 
sul sito del Comune, dei dati mensili delle centraline  Carpe e Romagna. L’indice di Thom 
viene calcolato solo per i mesi da giugno ad agosto. Viene chiesto ai consiglieri di fare 
avere eventuali proposte entro una settimana. In seguito Tugnoli illustra il report annuale 
riferito al 2008 (bozza allegata al presente verbale) dei dati raccolti dalle 5 centraline site 
nel territorio di Imola.  
3) Il gruppo comunicazione consegna una copia dell’articolo/intervista che si intende far 
pubblicare sui prossimi numeri di Sabato sera e Nuovo diario. Inoltre viene data 
comunicazione della presenza in data 8 luglio, nell’ambito dei mercoledì sera organizzati 



dall’ASCOM, di un banchetto del RAB; assicurano la propria presenza Cavina, Merli e 
Zaniboni. Si decide di predisporre un manifesto per allestire il banchetto e di mettere a 
disposizione la presentazione fatta all’assemblea di ottobre, la planimetria con le zone di 
espansione TLR e le newsletter. 
Marchetti comunica che sono state appese in più luoghi pubblici di Imola le locandine con 
le offerte Hera per l’energia elettrica. 
 
Cavina informa che il suo Forum ha incontrato gli assessori Montroni e Salieri ed è stato 
informato che è stata adottata la variante PRG che include la sistemazione dell’ex area 
“dei cachi” e che i lavori per il sottopasso della pista ciclabile sono inclusi nei lavori per la 
realizzazione della nuova bretella. 
 
 
Alle ore 23,40 la riunione termina. 
 


